
Protokoll zur Generalversammlung vom 15.03.2024 

TN: Dietmar Stressler, Christel Lampe, Joachim Hermann, Julian Kenk, Claude Schrader, Gabi 
Sekulla, Heinz Sekulla, Uwe Koch, Roswitha Schneider, Klaus Weiher, BM Jörg Wagner 

Top 1: Begrüßung der Mitglieder und des BM durch unseren 1. Vorstand Claude Schrader

 Infos des Bürgermeisters: 

- Zusammenarbeit mit Naturkindergarten: Es wurden Lösungen für ein gutes Miteinander 
gefunden. RM vom Kindergarten, es läuft gut. Anstehende Termine des TCB sollen an die 
Leiterin des Kindergartens weitergeben. Räumliche Trennung und Absprachen laufen gut. 
Falls eine Erweiterung ansteht, dann geht es Richtung Kleingartengelände oder zum Bach.

Zu Beginn der Saison wird ein Gespräch mit dem Kiga bzgl. dem Miteinander getroffen.

Fernwärme: Gespräche mit dem Anbieter war erstmals ernüchternd. Der Anbieter hat 
mitgeteilt, dass der Sportclub und der Tennisclub erschlossen werden können, aber keine 
weiteren Anschlüsse mehr möglich sind. Die Kosten sollen sich auf 100.000 € belaufen, 
dabei ist noch nicht die Eigenleistung berücksichtigt.

Anhand der Verlegung der Breitband wurde folgende Info bekannt, dass der Sportverein und 
der Tennisclub auch berücksichtigt werden können. Hier ist jetzt die Idee, den Ausbau auch 
für die Fernwärme zu nutzen. Fernwärme muss tiefer gelegt werden.  

Kosten daher noch unklar. Die Mehrkosten für die Erweiterung der Grabungen muss durch 
die Vereine getragen werden. Mittel sind bei der Gemeinde nicht eingeplant. Beteiligung ist 
jedoch möglich. 

Gemeinde hat mit dem Fernwärmeanbieter SWL einen Termin für ein gemeinsames 
Gespräch  für 19.03.24  vereinbart. Bei dem Termin sollen die Firma, welche das Breitband 
verlegt, der Sportclub und der TCB beteiligt sein.  

Falls eine Verlegung neben der Straße erfolgen soll, muss mit den Eigentümer absprachen 
getroffen werden.

Jeder Abnehmer muss einen eignen Vertrag für die Fernwärme mit SWL abschließen. 

Absprache mit dem Sportverein zu dem Verhältnis der Kosten wurde noch nicht getroffen.

Top 2: Jahresrückblick auf das Jahr 2023 - Infos vom Claude 

Die letzte Generalversammlung fand am 22.03.2023 statt. Die Fa. Schönfeld hat Anfang 
April die Plätze hergerichtet und am 15.04.2023 fand der Frühjahrsputz statt. 

Anfang April hat eine Windböe den Zaun beim Parkplatz umgedrückt. Der Schaden wurde in 
Eigenarbeit  federführend von Uwe, Didi und Elmar behoben. Die Versicherung hat die 
Kosten in Höhe von 2.294 € übernommen.

Ende Mai wurde das Endspiel der Vereinsmeisterschaft 2022 der Herrn nachgeholt. Joachim
Hermann gewann gehen Andreas Thoman (6:7; 3:7; 6:3; 10:06).

Im Juni hat der TCB bei der 160 Jahrfeier der Trachtenkapelle unterstützt.



Anfang September wurde im Rahmen des Ferienprogramms der Gemeinde ein Tag 
organisiert. Es haben zahlreiche Kinder teilgenommen.

Ende September fand das Schleifchentunier mitr 13 Teilnehmern statt. 

Am 07.10. wurde das Finale der Herrenvereinsmeisterschaft ausgetragen. Sebastian 
Hartmann und gegen Jens Kunzelmann gewonnen (4:6; 6:0; 6:2).

Mitte Oktober wurde das Finale unter den Damen ausgetragen. Judith Krohn hat gegen 
Kerstin Pototschnik gewonnen (5:7; 6:1; 11:9).

Am 14.10. fand das 1. Kohlwald-Open statt. Es haben sich 16 Mann-Damen-schaften 
angemeldet. Trotz Regen war die Anlage sehr voll. Die After-Party dauerte bis in die 
Morgenstunden. 

Am 04.11. wurden die Plätze wieder winterfest gemacht.

Vielen Dank an alle Helfer und Organisatoren zu den verschiedenen Projekten in der Saison 
2023.

In der Winterpause wurde einmal im Monat ein Stammtisch im Bolando angeboten, was sehr
gut besucht wurde.

 Sonstiges:

Die Arbeitsstundenliste wurde durch Christel und Bettina erstellt und in der Saison 2023 
eingeführt.

Die Bewirtungen wurden in 2023 wieder umgesetzt und es konnten 3.600 € eingenommen 
werden. 

Die Versicherungsraten wurden auf eine jährliche Zahlrate angepasst, was eine Ersparnis 
von 5% p.a. ergibt.

Durch die Vermietungen wurden rund 1.500,00 € eingenommen.

Die Kooperation und Nutzungsbedingungen mit dem Kindergarten wurden neu festgelegt. 
Der Kindergarten darf nur noch Wasser entnehmen, keine Toilettenbenutzung. Der TCB 
erhält dafür eine Entschädigung in Höhe von 120 € p.a. Ein Teil der Wiese wurde für den 
Kindergarten durch einen Bepflanzung abgegrenzt.

Das Buchungssystem läuft über die Fa. Playtomic und soll auch im Jahr 2024 genutzt 
werden. 

Der TCB hat sich bei dem geplanten Vorhaben zum Fernwärmeanschluss zwischen 
Sportclub und Gemeinde beteiligt. Es haben mehrere Termine stattgefunden und weitere 
Termine stehen an. Siehe auch Ausführungen des BM. Fördermittel für die Fernwärme sind 
mit voraussichtlich 30 % über Verband möglich. 

Durch die Auflösung der Tennisvereins Solvay konnte verschiedenes Material (Bänke, 
Freischneider, Schleppnetze, Besen, Schirme, Ersatzteile für die Bewässerung) 
übernommen werden.

 Ausblick 2024:

Da Fa. Schönfeld wird die Plätze für einen Preis von 3.039 € (200 € mehr im Vergleich zu 
2023) herrichten. Die Fa. erhält den Auftrag dies in der KW 13 umzusetzen. 



Im Vorfeld müssen die Plätze von Laub und Ästen befreit werden. Dies werden Gabi und 
Christel in der KW 12 übernehmen.

Der Frühjahrsputz soll am 06.04.2024 ab 10:00 Uhr umgesetzt werden. 

Didi, Uwe und weitere Helfer*innen haben in der Wintersaison verschiedene Arbeiten im 
Clubheim durchgeführt und für Ordnung gesorgt. 

Die alten Kühlschränke des Clubheims wurden entsorgt, dafür ist ein neuer Barkühlschrank 
mit einer Kapazität von 229 Liter angeschafft worden. 

Am 06.und 07. Juli 2024 wird die 50 Jahrfeier des TCB stattfinden. Eine konkrete Planung 
der Aktionen steht noch aus. Es werden jedoch viele helfende Hände benötigt. 

Die Organisation weiterer Veranstaltungen wie in 2023 ist gewünscht. 

Top 3: Bericht des 2. Vorstand - Joachim

Es gab 15 Abgänge zu verzeichnen.  

Aktuell sind es 105 Mitglieder, davon 30 passiv, 10 Jugendlichen, 3 Azubis, 3 Ü 80, 6 Damen
mit doppelter Vereinszugehörigkeit, 6 Ehepartner, 47 Vollmitglieder.

Top 4: Kassenbericht für 2023 – Claude

Kontostand am 31.12.2023 – 2.384,21 €

Kontostand Spar 31.12.2023 – 6.553,09 €

Einnahmen – nur die größten Posten Ausgaben – nur die größten Posten

Mitgliedsbeiträge  14.750,00 €

Gastmarkenverkauf       242,00 €

Bewirtung    3.580,90 €

Gewinn Grümpeltunier  1.333,55 €

Einnahmen Kiga    1.420,00 €

Getränke             2.041,72 €

Strom inkl. Nachzahlung     2.880,71 €

Versicherung       2.630,06 €

Tilgung                 2.962,04 €

Darlehen am 31.12.2023 - 13.339,90 € 

 → monatliche Tilgung 200,00 € bei einem Zinssatz von 2,6 %

Das Jahr 2023 wurde mit einem Gewinn von 11.102,85 € angeschlossen. 

Top 5: Bericht der Rechnungsprüfer – Klaus Weiher

Inge Rosenkranz hat die Kontoführung sehr gut dokumentiert und abgerechnet. Alles in 
Ordnung.

Hinweis: Zum 20.03.2024 werden die Beiträge eingezogen.



Top 6: Entlastung des Vorstandes

Der Vorstand wurde einstimmig entlastet 

Top 7: Bericht Sportwart

In 2023 waren 4 Mannschaften (Herren, Damen 40, Damen 50 und Herren 50) gemeldet. Die
Mannschaften sind auch 2024 gemeldet.

Für 2024 sind auch 3 Mannschaften für Pokal gemeldet.

Die Herren 50 sind in 2023 aufgestiegen.

Top 8: Jugendwart – Kerstin (Infos anhand der Mail)

In 2023 haben Daniela und Chris Fischer-Tissot Training gegeben. Für 2024 übernimmt 
Daniela eigenständig das Training. Abrechnung erfolgt über die Trainerin direkt. 

Weitere Trainer sind derzeit nicht bekannt.

Kerstin gibt das Amt als Jugendwart ab. 

Top 9: Wahlen

Jugendwart – aktuell gibt es keinen Jugendwart, es steht auch kein Kandidat zur Verfügung, 
Christel übernimmt für ein Jahr die Organisation der Trainings

Kassenprüfer weiterhin Klaus Weiher 

Top 10: Anträge der Mitglieder - kein

Top 11: Verschiedenes 

 Arbeitsliste wird angepasst und auch in 2024 umgesetzte. Christel übernimmt die 
Aufgabe der Organisation und Information.

 Bewirtung weiterhin mittwochs

 Herrentraining weiterhin mittwochs

 Reinigung über Gül weiterhin – Absprache durch Joachim

 Wasserverbrauch im Clubheim, hier sollte der Verbrauch kontrolliert werden bzgl. der 
Kosten für den Kindergarten

 Prämierung für besondere Aktionen in 2023 bis 30.04.2024 an den BTV melden. Infos 
zum Kohlwald-Open an Claude. Er sendet die Infos mit Bildern an BTV

Protokoll: Roswitha Schneider (Schriftführerin)


